

PRESSEMELDUNG

15. JULI 2021 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS SOLITUDE: BAUARBEITEN AN DER FREITREPPE

Schloss Solitude

Die berühmte Treppe wird instandgesetzt: Bauarbeiten an Schloss Solitude

Bauarbeiten am Lustschloss: Aktuell wird der nordwestliche Lauf der großen Freitreppe an Schloss Solitude vom zuständigen Amt Stuttgart von Vermögen und Bau Baden-Württemberg saniert. Der Besuch in Schloss Solitude ist davon nicht beeinträchtigt – und auch nicht der berühmte Panoramablick. Die spätbarocke Treppenanlage am Schloss bietet insgesamt vier komplett symmetrische Möglichkeiten, auf die Aussichtsterrasse zu steigen.

SANIERUNGSARBEITEN AN DER TREPPE

Alle, die derzeit die sommerliche Stimmung am Schloss Solitude genießen, sehen es: Die berühmte geschwungene Treppe am Lustschloss wird instandgesetzt. Die Arbeiten betreffen den nordwestlichen Treppenlauf, die Seite der komplett symmetrischen Treppenanlage, die in die tiefergelegene Ebene in Richtung Ludwigsburg blickt. Christiane König-Lorch, die für Schloss Solitude zuständige Mitarbeiterin der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg, muss gerade immer wieder erklären, woran hier gearbeitet wird. Für viele Gäste, die auf die Anhöhe des Lustschlosses kommen, sind die Freitreppen und die Terrasse am Schloss wichtige Anlaufpunkte. Von hier ist der Blick ins Unterland besonders eindrucksvoll – und die historische Achse, die schnurgerade Allee bis zur herzoglichen Residenz in Ludwigsburg ist gut zu sehen. Und viele Brautpaare schätzen die Treppenanlage als besonders stimmungsvolle Kulisse für ihre Hochzeitsfotos.

WAS GESCHIEHT AN DER TREPPE

Instandgesetzt wird der untere Teil der nordwestlichen Außentreppe. Betroffen ist

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMELDUNG

15. JULI 2021 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS SOLITUDE: BAUARBEITEN AN DER FREITREPPE

dabei keine Substanz aus der Erbauungszeit im 18. Jahrhundert: Die Granitstufen, die jetzt ausgetauscht werden, stammen aus späteren Zeiten. Dabei wird vom Amt Stuttgart von Vermögen und Bau Baden-Württemberg zugleich eine alte Bitumen-Abdichtung entfernt und eine neue Dichtungsschicht, in Abstimmung mit den Denkmalschutzbehörden, eingebracht. Erstaunliches Konstruktionsdetail: Die Treppe besteht aus einer Rampe – und die keilförmigen Stufen sitzen auf diesem schräg abfallenden Unterbau. Damit die Stufen mit dem Untergrund besser verzahnt werden können, müssen sie auf der Unterseite aufgeraut werden. Zusätzlich werden in die Unterseite der Stufen Edelstahlstifte eingeklebt, um ein Abrutschen nach vorne zu verhindern.

SCHÄDEN AUCH DURCH WITTERUNG

Woher rühren die aktuellen Schäden an der berühmten Treppenanlage? Durch die Rampenkonstruktion der Treppe kann es leicht passieren, dass sich die Stufen verschieben, vor allem wenn der Fugenmörtel schadhaft wird. Die keilförmigen Granitstufen sind vor allem durch den exakten Sitz – durch „Zwängung“, so der Fachbegriff – fixiert. Geht dieser Halt verloren, beginnen die Stufen zu rutschen. Verstärkt wird der Effekt noch durch den Wechsel von Frost und Tauwetter in den Wintermonaten. Voraussichtlich in zwei Wochen werden die Arbeiten ganz und gar abgeschlossen sein und die Treppe wird wieder freigegeben. Insgesamt hat die Instandsetzung dann vier Monate in Anspruch genommen. Die Kosten betragen rund 80.000,- €. Der gegenüberliegende nordöstliche Treppenlauf wurde bereits 2002 instandgesetzt. Und auch die Gegenseite, die südlichen Treppenläufe zu den Zirkelbauten hin, werden in den nächsten Jahren eine Sanierung brauchen; das hat das zuständige Amt Stuttgart von Vermögen und Bau Baden-Württemberg bereits im Blick.

DIE SOLITUDE IST ZIEL VIELER MENSCHEN

Herzog Carl Eugen war es, der in den 1760er-Jahren hier auf der Anhöhe in einem seiner liebsten Jagdgebiete ein Lust- und Jagdschloss errichten ließ. In wenigen Jahren entstand eines der ganz herausragenden Bauwerke der Zeit: ein graziöses Meisterwerk an der

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMELDUNG

15. JULI 2021 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS SOLITUDE: BAUARBEITEN AN DER FREITREPPE

Schwelle vom Barock zum Klassizismus. Riesige Gärten gehörten dazu – aber nur für wenige Jahre nutzte der sprunghafte Herrscher die Anlage. Bis heute erhalten sind die Nebengebäude des Schlosses, angeordnet in einem eleganten Bogen um das zentrale Schloss mit seiner hohen Kuppel und der geschwungenen symmetrischen Treppenanlage. Heute liegt das fürstliche Lustschloss inmitten eines der beliebtesten Ausflugsgebiete in der Region Stuttgart. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg präsentieren das Schloss mit seinen kostbaren herzoglichen Prunkräumen bei ihren Führungen. Außerdem ist das Lustschloss einer der begehrtesten Trauorte in der Region Stuttgart.

SERVICE

ÖFFNUNGSZEITEN

Sa–So, Feiertag 11:00–16:00 Uhr

KURZFÜHRUNGEN

Von 11:30 bis 15:30 Uhr im 30-Minuten-Takt

EINTRITT

Schloss Solitude inklusive Führung

Erwachsene 5,00 €, ermäßigt 2,50 €, Familien 12,50 €

Die Personenanzahl ist auf acht Personen je Führung begrenzt.

KONTAKT UND INFORMATIONEN

Schloss Solitude

Solitude 1

70197 Stuttgart

Telefon +49(0)711.351 47 72

info@schloss-solitude.de

WWW.SCHLOSS-SOLITUDE.DE

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).